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● まち美化推進協議会の活動 

 「2022 環境フェア」は、新型コロナウイルス感染症の影響で中止となりました。まち

美化推進協議会では活動について展示予定でした。 

 紙面でまち美化推進協議会の４つの活動の柱を紹介します。写真は令和３年度の活動か

らの紹介です。 

                               

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

美化推進重点地区など

（年4回）

機関紙
「まちピカ」発行

定例会

（毎月1回）

（市民イベント時） （毎月1回）

ＰＲ活動

（環境フェアなど）

市役所本庁舎にて

美化パトロール美化啓発活動
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12月の美化パトロールの様子と、参加者と回収したごみ 

☆身の回り再発見ツアーに参加して 

１２月６日(月)ＮＰＯ岐阜環境カウンセラー協議会主宰、多治見市環境フェア実行委員会

後援の「身の回り再発見ツアー」に参加しました。 

45 人乗りのバスに 24 人が乗り、コロナ感染対策も万全でした。土岐市のイオン建設現場

を一周し、可児市郷土資料館で休憩をし、廿原町（つづはらちょう）に行きました。  

廿原ええのお社長から会社の成り立ち、概要、今迄様々な事にチャレンジし、失敗との戦

いの上に今があるとうかがい、私も「よぉーしチャレンするぞ」と思いました。 

「廿原ええのお」の名前も廿原営農と思いきや、「廿原良いのぉ」を想像させることも面

白いと思いました。 

次は、山田林業のリサイクルプラントを視察しました。森林整備、工事、伐採等からの木

くずのリサイクルを手掛けていました。近年は、脱炭素で環境に優しいバイオマス発電等で

需要が高まり、軌道に乗ってきたそうです。 

車窓から見たフォーレサンノクラでは、今は天然酵母パンを販売していると聞き、「食べ

たいなぁ〜」と後ろ髪を引かれながら、三の倉市民の里地球村に着きました。 

地球村は、市民の自然とのふれあいの里として様々なイベントがあり、市民、市内の学校

のスポーツ合宿に活用されています。宿泊施設もあり、天体観測、自然、ふれあい、体験、

環境の学びの場として活かされています。最近は、近隣の瀬戸市、春日井市からの利用も増

えているそうです。 

企画し、お世話をくださった岐阜環境カウンセラー協議会の皆様、ありがとうございまし

た。このツアーに参加して、みんなが知恵を出しあい、チャレンジする事の大切さ、継続は

力なりと改めて思いました。                       【中村】 

 

☆令和３年 12月の美化パトロール 多治見駅北周辺 

 

 

 

12月 12日（日）は、快晴の天気に恵まれた良い日になりました。 

当日は、多治見市役所駅北庁舎駐車場に９時 30分に集合し、まち美化推進協議会４名、市役

所環境課：２名、若い男性のボランテア:１名 計７名が集まり多治見駅北地区の清掃をスタ

ートしました。 
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出発前に集合写真を撮りました 

ルートは、駅北庁舎⇒駅北口⇒虎渓用水広場⇒駅北立体駐車場⇒セブンイレブン多治見店

⇒ジョイフル多治見⇒三菱ＵＦＪ銀行前⇒多治見クリニック⇒ＪＲ中央線（太多線）の線路

沿い⇒駅北庁舎のルートを回り、美化清掃しました。 

意外とタバコの吸殻だけでなく、大きなごみも収集しました。さすがに、犬フンには出合

いませんでしたが、ＪＲ太多線の線路側の線路と金網の間には相変わらず、缶やペットボト

ルのごみの散乱が見つかりました。金網があるので、回収はできませんでした。 

全体として、想像以上のごみ回収の多さでした。              【西迫】 

 

☆多治見市消防出初式でまち美化パトロールを行いました 

令和４年１月９日（日）、消防出初式が行

われました。コロナ禍のため、今年も昨年に

引き続き規模が縮小され、演習披露やパレー

ドはなく、式典と一斉放水のみ実施されまし

た。 

例年この日は、まち美化推進協議会は美化

状況の確認と美化推進ＰＲを兼ねて、多治見

橋から土岐川周辺で美化パトロールを実施

しました。 

                      今年の出初式の見学者はまばらで、ＰＲ      

活動の目的からは程遠いものがありました。          

オリベストリート～多治見橋～新町～広小路通り～市役所本庁舎と規模を縮小して実施 

しました。 

今回の美化パトロールには男女各１名の大学生が一般参加で加わり、協議会メンバー、市

役所環境課職員と合わせ、総勢７名での美化パトロールでした。美化パトロール地域の美化

状況は大変良く、タバコの吸い殻だけが、いまだ点々としてあるものの、空き缶や廃プラス

チック等はほとんどありませんでした。時節柄なのか、マスクが時々落ちていました。 

初参加の学生さんからは、「美化推進重点地区は本当にきれいですね。それに比べると、私

の住んでいる郊外は、通学路周辺でも空き缶が捨てられていて、とても残念です」との感想

をいただきました。 

まち美化推進協議会は、原則 1回/月で多治見市美化推進重点地区を美化パトロールし、年

に 1回のみ、重点地区以外の場所を美化パトロールしていますが、市内はたいへん広く、色々

な場所に行けないのが実情です。ただ、普段の生活実感として、道路脇へのポイ捨て等は、

美化推進重点地区よりも郊外の方が多く、先の学生さんの感想のとおりだと感じます。 

タバコの吸い殻や、空き缶、廃プラスチック等のポイ捨てをしないマナーの向上は言うま

でもありません。ごみは汚れた場所に集まりやすいことから、雑草も含めて、身の回りの生

活環境をきれいに保ち、「捨てない、捨てさせない」まちづくりを、地域活動等も含め、行っ

ていく必要があると思います。                       【高木】 
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まちピカ通信 第 63号 2022年 3月発行 

            （次回 2022年 6月発行予定） 

多治見市まち美化推進協議会 会長 大嶽元則 

≪会員≫ 磯村美代子・落合宇光・髙木勝美・中村京子・西迫静隆 

水野美恵子・渡邉月光 

【まち美化推進協議会事務局：多治見市役所環境課】 

郵便番号 507-8703 多治見市日ノ出町２丁目 15番地 多治見市役所本庁舎 

☎ 0572-22-1580 📠 0572-22-1186 📧  kankyo@city.tajimi.lg.jp 

☆美化推進重点地区について 

 

「多治見市をごみの散らばって

いないきれいなまちにする条例」

では、特にごみの散らばっていな

いきれいなまちづくりをする必要

があると認められる区域を、美化

推進重点地区として指定すること

ができるとしています。 

 市では、平成 19（2007）年に 

ＪＲ多治見駅周辺を指定し、現在

は記念橋～国長橋の土岐川流域、

ながせ商店街、本町オリベストリ

ート、市役所本庁舎周辺が指定地域ですが、今後も地域を拡大する予定です。 

指定地域には、案内看板や路面標示が設置されています。 

 多治見市まち美化推進協議会では、美化推進重点地区内で美化活動を行う美化パトロール

をしています。                             【事務局】 

 

 

 

まち美化推進協議会の今後の主な活動 

４月 10日（日） 陶器まつり会場にて啓発活動 10時から 

４月 13日（水） 定例会 市役所本庁舎 13時 30分から 15時 

５月 ８日（日） 美化パトロール（国長橋周辺） ９時から 

５月 11日（水） 定例会 市役所本庁舎 13時 30分から 15時 

６月 ８日（水） 定例会 市役所本庁舎 13時 30分から 15時 

６月 19日（日） 美化パトロール（多治見駅周辺）９時から 

※美化パトロール、定例会はどなたでも参加できます。事前に事務局にご連絡ください。 

※美化パトロールは、１時間から１時間 30 分行います。雨天等、荒天時は中止です。 

 

 


